
8种食物补肾佳
当归 当归用于血虚血瘀所导致

的月经不调、痛经、产后腹痛。准备

当归 30 克、益母草 50 克，一起煮开之

后加入鸡蛋，一起再煮 1 小时即可以

食用。

干贝 干 贝 性 平 、味 甘 咸 ，有 补

肾滋阴的作用，适合肾阴虚者经常

食用。

栗子 栗子性温、味甘，有补脾健

胃、补肾壮腰的作用，对于肾虚腰痛者

功效最佳。

枸杞子 枸杞子性平、味甘，有补

肾养肝、益精明目、壮筋骨、除腰痛的

作用，经常服用还可以延年益寿，尤其

适合中年肾虚女性食用。

阿胶 阿胶可用于血虚经少、冲任

不固的崩漏及妊娠下血，其所含多种

氨基酸，对于治疗贫血的功效比铁剂

更佳。

龙眼干 龙眼干即桂圆肉，用于肝

肾亏虚所引起的血虚失眠，心慌等更

年期症状。将 30 克龙眼肉、20 克枸

杞，煮开之后加入剥皮的熟鸡蛋，再煮

半小时即可。

黑豆 黑豆可用于肾亏月经稀少，

慢性肾病蛋白尿，将 50 克黑豆、30 克

核桃仁、猪肾 1个，一起炖煮 2小时，调

入适量食盐即可食用。

黑米 黑米含有丰富的蛋白质、氨

基酸以及铁、钙、锰、锌等微量元素，有

开胃益中、滑涩补精、健脾暖肝、舒筋

活血等功效。

葡萄干的功效大全
在有些人的潜意识里，葡萄干只

是一种人们喜爱的零食，其实，葡萄干

有不少神奇功效。

1.葡萄干能比阿斯匹林更好地阻

止血栓形成，并且能降低人体血清胆

固醇水平，降低血小板的凝聚力，对预

防心脑血管病有一定作用。

2.葡萄干中的葡萄糖、有机酸、

氨基酸、维生素对大脑神经有兴奋作

用，常食对神经衰弱和过度疲劳者也

有益处。

3.长期吸烟者可多吃葡萄干，葡

萄干既可帮助肺部细胞排毒，又具有

祛痰作用，可缓解吸烟引起的呼吸道

发炎、痒痛等症状。

4.葡萄干对体弱的病人、血管硬

化和肾炎病人的康复有辅助疗效。

5.想保持身材健美的人们应知晓

的是，葡萄干是吃了不容易发胖的水

果。女性每天食用十来颗含有大量维

生素的葡萄干，既能达到减肥目的，又

有益于心血管健康。

6.葡萄干为营养食品，适合干虚

弱体质者食用，能开胃增进食欲，并有

补虚止呕、镇痛等功效。

7.葡萄干的抗癌作用尤其明显。

研究表明，在那些种植葡萄和吃葡萄

多的人群中，癌症发病率也明显减

少。这主要是因为它含有一种抗癌微

量元素(白藜芦醇)，可以防止健康细

胞癌变，阻止癌细胞扩散。这种在葡

萄皮和葡萄籽含量丰富的白藜芦醇，

是葡萄中最主要的成分，是抗氧化的

绝佳食物。

8.葡萄干特别有益于那些局部缺

血性心脏病和动脉粥样硬化性心脏病

患者的健康。葡萄干含黄酮类物质

多，对保护心脏作用更好。葡萄干中

的类黄酮是一种强力抗氧化剂，可抗

衰老。
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■低碳生活

3月 31日，一家高新企业在广西南宁市高新区进行无人机飞行展示。据介绍，这种无人机在甘蔗种植领域应
用前景广阔，每天可为约200亩甘蔗地喷药，适合广西连块甘蔗地。 新华社记者 周华摄

“原来蚕茧还有五颜六色的啊，以前都不

知道呢。”几个结伴而来的年轻人一边参观一

边惊奇地说。在近日举办的北京农业嘉年华

“桑蚕织梦”馆内，以蚕的精神为主线，以实际

的桑树种植及蚕的养殖为主体，对我国的桑

蚕农业生产场景进行了再现。

蚕丝制品是如何形成的？蚕丝制品真的

冬暖夏凉吗？该如何辨别真假蚕丝被？在

“桑蚕织梦”展馆内，这些疑问得以一一解答。

桑蚕为什么能吐丝

在桑蚕织梦展区里，记者看到，可爱的

“蚕宝宝”们正躺在桑叶上，优哉游哉地享受

着吃吃睡睡的生活。现场工作人员介绍，这

里共有 15 个品种的蚕蛾幼虫，分别睡在一个

个独立的簸箕里，现摘的新鲜桑叶就是它们

每日的大餐。鲜桑叶中大部分是水，此外，还

含有蛋白质、糖类、脂肪、矿物质、纤维素等，

这些都是被蚕用来制造蚕丝的原料。

据统计，1000条蚕从出生到吐丝结茧，要

吃掉 20 千克的桑叶，而吐出来的丝，却只有

500 克左右。很多人以为蚕丝就是一根丝。

其实并不是这么回事：蚕丝都是由两条纤维

并排构成的，每条纤维的中心是“丝素”，而在

丝素周围包着一层“丝胶”。无论丝素还是丝

胶，它们的化学成分都是蛋白质。当蚕吃进

桑叶以后，它肚子里的消化液与各种酶就开

始分解桑叶，桑叶的蛋白质、脂肪、糖类和矿

物质被吸收了，而纤维素等被排出去，变成蚕

粪。

在蚕的肚子里，吸收进的“原料”又继续

被特殊加工，制成了丝氨酸、甘氨酸、酪氨酸

等基酸。然后，这些氨基酸通过蚕体内特有

的代谢关系被制成了丝素、丝胶等蛋白质。

蚕丝分桑蚕丝和柞蚕丝两种

蚕丝是公认的“纤维皇后”，其具有光

泽独特、悬垂性好、手感柔软滑爽等优良特

性。桑蚕织梦展厅负责人王振力说：“蚕丝

是公认光泽最好的纤维，光泽绚丽柔和，且

很均匀。在我国主要出产两种蚕丝，一种

是通常所说的桑蚕丝，这种蚕丝色泽白略

带 黄 色 ，手 感 细 腻 、光 滑 。 另 一 种 是 柞 蚕

丝，为食柞叶的蚕抽出的丝。而事实上，蚕

虫能吃的食物很多,除桑叶外还有柘叶、榆

叶、无花果叶、蒿柳叶等等，但只有吃桑叶

产的丝最好。”

来自北京中农四方农业规划设计研究

院的工作人员介绍说，蚕的一生要经过蚕卵

—蚁蚕—蚕宝宝—蚕茧—蚕蛾五个阶段，共

40 多天的时间。在形成蚕茧之前，每个蚕宝

宝都要经历 4 次蜕皮，蜕皮后，蚕便增加一

龄。蚕宝宝长成五龄蚕后便开始爬上固定

物吐丝结茧。这个过程一般持续一两天左

右，之后便形成了一个椭圆形的茧。结了茧

之后的蚕有两种命运：有一些蚕在茧中进行

最后一次脱皮，成为蛹。约 10 天后,羽化成

为蚕蛾，破茧而出。形成孔的蚕茧蚕丝已经

断了，只能被蚕娘拉成丝绵，用来制作蚕丝

被等蚕丝制品；而另一些蚕茧则在破茧之前

被蚕娘采摘，经热水煮过后，用来抽丝，一个

蚕茧可抽出长达千米余长的蚕丝。这些被

“拉”出的丝绵和“抽”出的蚕丝便成了蚕丝

制品的原料。

桑蚕制品为何会冬暖夏凉

蚕丝制品由于柔软舒适、穿着冬暖夏凉，

是许多人喜爱的蚕丝制品之一。王振力解

释：“蚕丝的中空结构使得蚕丝能够及时吸收

水分。因此，当人体温较高并排汗的时候，汗

液透过蚕丝被蒸发，吸收人体的热量，人便会

感到凉爽；冬天温度低时，蚕丝被便如同‘双

层玻璃’般起到良好的保温效果。”工作人员

介绍，丝绸制品随着其生产方式由传统的手

工作坊转变为机械与人工相结合的专业化和

规模化生产，目前市场上手工制作的“长纤

维”蚕丝被的确具有良好的冬暖夏凉效果，但

对于“机制蚕丝被”而言，此类说法则不一定

确切。

此外，纯天然蚕丝由于其化学构造为 18

种天然的氨基酸，还具有安定人类神经的作

用，能够提高睡眠质量。

怎样鉴别真假蚕丝制品

据了解，蚕丝品质会受蚕茧质量、生产工

艺、水质以及气候的直接影响。好的蚕茧产

量较少，取之不易，再经过严格的生产工艺流

程，故而品质好的蚕丝相对较少，但在使用上

则更具优越性。而通常品质较差的蚕丝，往

往是选用质次的蚕茧，又不具有科学严格的

制作工艺，杂质较多，为了使蚕丝保持较白的

颜色，又往往会添加一些漂白剂（化学药剂），

从而使蚕丝纤维的弹韧性、延展性等自然性

状和人体健康受到极大损害。目前市场上，

选用棉絮状短纤蚕丝做丝胎内芯的蚕丝被，

其产品名称一般采用“真丝被”或“真丝棉

被”，售价非常低，一般仅为桑蚕丝被价格的

1/3 或更低，产品填充料标识写注“真丝”，质

量等级写注“普级”。

对于鱼龙混杂的蚕丝被市场，该如何鉴

别真假蚕丝被呢？现场工作人员讲解，将丝

织品浸泡到 84 消毒液中，由于蚕丝制品是动

物纤维，含酸性物质，会溶解于消毒液中，而

人造纤维则不能溶于其中。

“事实上，通过肉眼的观察也能够辨别出

蚕丝被的优劣。优质的蚕丝其外观具有珍珠

般的色泽，洁净，少有杂质，丝路有序整齐；而

品质较差的蚕丝往往因添加了漂白剂等化学

药品，使其外观呈苍白色，杂质较多，丝路混

乱。”王振力表示，伸力越好的蚕丝，质量越

佳。优质的蚕丝触感柔顺滑腻富弹性、无硬

性团块；而劣质蚕丝则触感粗糙无柔性，无润

泽感，茧茎、蛹蜕相对较多。

蚕丝是丝绸原料的主要来源，蚕丝是公认光泽最好的纤维，蚕丝制
品大都具有柔软舒适的特性。请关注——

蚕丝制品为何会冬暖夏凉？
本报记者 蒋秀娟 实习生 李 丹

科技日报讯 （记者蒋秀娟）“自 2002 年

第一台集成灶产品面世，集成灶产业已经过

了 10几年的发展，但由于集成灶产品发展时

间短，消费者普遍认知度不高，市场占有率

只有厨具产品的 5%左右。”在近日召开的

2015 中国集成灶产业发展高峰论坛暨嵊州

集成灶品牌推介会上,中国五金制品协会中

国五金制品协会执行理事长张东立介绍，集

燃气灶、吸油烟机、消毒柜、储藏柜等多种功

能于一体的集成灶，具有完全中国自主知识

产权，能充分满足中国家庭烹饪习惯需求，

更加集成化、智能化。

张东立介绍，集成灶有着几大特色优

势：首先将燃气灶具和吸油烟机融为一体，

采用侧吸下排式吸油烟结构，在符合国家标

准的同时，有效地增强了吸油烟度，油烟吸

入率高达 99%，使厨房更加清洁健康；其次

具有节省厨房空间、模块式安装、一次性安

装方便等特点，可满足小中大户型厨房的需

求；第三，产品安全可靠；第四符合人体工学

设计，适于不同身高人群使用，尤其是老年

人和残疾人使用起来非常方便。

研究显示，厨房油烟中包含了多种化学

成分，容易对人体的肺部、皮肤健康等带来

较大的危害，一般的吸油烟机并不能根本解

决厨房油烟问题。国家日用金属制品质量

监督检验中心对《嵊州集成灶产品性能检

测结果》显示，与传统油烟机、灶具相比，

集成灶油烟吸净度比传统油烟机提高 40%

以上，从根本上解决了传统吸油烟机油烟

吸净度不高的技术难题，实现了传统厨具

产品的革命性创新。

“改进厨房灶具，对减少油烟排放可以

起到积极作用。因此要关注厨房污染，提升

空气品质。我们支持集成灶的发展，也关注

这方面的工作，但相关研究刚刚开始，这是

一个非常创新的领域。”中科院过程研究所

党委书记、副所长陈运法表示。

集成灶油烟吸净度提高 40%

（上接第一版）城市公立医院改革综合性强、

涉及面广，在改革公立医院管理体制、建立

公立医院运行新机制、强化医保支付和监控

作用、建立符合医疗行业特点的人事薪酬制

度 、构 建 各 类 医 疗 机 构 协 同 发 展 的 服 务 体

系、推动建立分级诊疗制度、加快推进医疗

卫生信息化建设等方面都要大胆探索、积极

创新。要落实政府的领导责任、保障责任、

管理责任、监督责任。要立足我国国情，加

快推进改革试点，尽快形成可复制可推广的

经验。

会议指出，人民陪审员制度是社会主义

民主政治的重要内容。要通过改革人民陪

审员制度，推进司法民主，促进司法公正，提

升 人 民 陪 审 员 制 度 公 信 度 和 司 法 公 信 力 。

要坚持党的领导、人民当家作主、依法治国

有机统一，坚定不移走中国特色社会主义法

治道路，围绕改革人民陪审员选任条件和选

任程序、扩大人民陪审员参审范围、完善人

民陪审员参审案件机制、探索人民陪审员参

审案件职权改革、完善人民陪审员退出和惩

戒机制、完善人民陪审员履职保障制度等重

要环节开展试点，提高人民陪审员广泛性和

代表性，发挥人民陪审员制度的作用。

会 议 强 调 ，改 革 人 民 法 院 案 件 受 理 制

度，变立案审查制为立案登记制，目的是要

通过改进工作机制、加强责任追究，切实解

决人民群众反映强烈的“立案难”问题，保障

当事人诉权。人民法院要明确登记立案范

围、规范登记立案程序、健全配套机制、制裁

违法滥诉、强化立案监督，逐步建立一套符

合 中 国 国 情 、符 合 司 法 规 律 的 立 案 登 记 制

度，坚决杜绝“有案不立、有诉不理、拖延立

案、增设门槛”等现象。要强化法治意识，积

极配合做好工作，坚决杜绝干预、阻挠人民

法院依法立案现象发生。要加强诉讼诚信

建设，加大对虚假诉讼、恶意诉讼、无理缠诉

行为的惩治力度，依法维护正常立案秩序。

会议指出，党的十八届四中全会重要举

措实施规划（2015－2020 年），是今后一个时

期 推 进 全 面 依 法 治 国 的 总 施 工 图 和 总 台

账。要组织好规划实施，注重政策统筹、方

案统筹、力量统筹、进度统筹，确保改革任务

相互协调，改革进程前后衔接，改革成果彼

此配套，及时解决实施中的矛盾问题，努力

把各项重要举措落到实处。

会议强调，推进全面深化改革、全面依

法治国，任务很重，时间很紧。要发扬钉钉

子 精 神 ，乘 势 而 上 、顺 势 而 为 ，加 大 改 革 方

案 出 台 力 度 ，试 点 工 作 要 抓 紧 抓 实 。 出 台

的 方 案 一 定 要 有 可 操 作 性 ，细 化 改 革 任 务

的责任主体、完成时限、考核问责等。改革

方 案 通 过 后 ，能 公 开 的 要 向 社 会 原 原 本 本

发 布 ，以 利 社 会 共 同 监 督 落 实 。 要 抓 好 改

革 方 案 的 进 度 统 筹 、质 量 统 筹 、落 地 统 筹 ，

理清各项改革的“联络图”和“关系网”，增

强改革的有序性。

会议还就深化农村改革、鼓励社会力量

兴办教育促进民办教育健康发展等问题进

行了研究。

中央全面深化改革领导小组成员出席，

中央和国家有关部门负责同志列席会议。

自觉运用改革精神谋划推动工作

（上接第一版）
在成都高新区浓厚的创业氛围中，曾长期

在腾讯成都公司任职的陈俊看到了机遇。2013

年 8月，陈俊和他的创业小伙伴们入驻天府软

件园创业场，研发一款为旅游景区、酒店提供信

息化、营销和咨询服务的产品“番茄来了”。如

今，公司已经度过了孵化的初期阶段，从创业场

搬到了环球中心的办公楼里。记者了解到，目

前这款应用已经覆盖到了全国2万多家客栈和

酒店，今年计划增加到5万家，还正在向东南亚

和韩国的知名旅游目的地拓展。

诸如这样的“草根”创业故事，每天都在成

都高新区上演。在成都高新区天府软件园创

业场，先后走出了咕咚网、品果科技、尼毕鲁、鲁

大师、抹茶美妆、优聚软件、维动科技、摩奇卡

卡、医云科技等数十家行业明星，上演着跌宕起

伏的“创业故事”。而在整个成都高新区内，目

前已拥有总面积超过142万平方米的30家科技

企业孵化器群体，包括8家国家级孵化器，孵化

载体建设水平和孵化企业数量位居四川省首位，

排在全国前列。截至2014年，成都高新区共培

育科技企业 3710 家，其中国家高新技术企业

560家，分别占四川省和成都市的25％和42％。

记者从成都高新区获悉，面对“大众创业、

万众创新”的热潮，为进一步促进成都“创业天

府·菁蓉汇”活动在高新区“开花结果”，成都高

新区正在促进《“创业天府”高新区引领工程方

案》的细化落实，推动打造总面积为 35万平方

米的“高新众创空间”，研究制定“创业十条”实

施细则，进一步释放高新区“创业基因”潜力，努

力使成都高新区成为“蓉漂”扎根之地。

根据成都高新区制定的《“创业天府”高

新区引领工程方案》，到 2020 年，这里要形成

创业主体大众化、孵化主体多元化、创业服务

专业化、组织体系网络化、创业路径资本化、

建设运营市场化、创业模式多样化的发展格

局，聚集各类科技创业人才 5 万人，孵化科技

创业企业 1万家，其中高新技术企业和各类创

新型企业 1000 家，新增规上企业 500 家；建成

孵化载体 600 万平方米；聚集各类金融机构

1000 家，努力把这里建设成新兴的国际创新

创业中心。

“国家现在对创新创业支持力度如此之

大，让像我们这样拥有完全自主知识产权的

研 发 型 企 业 觉 得 干 劲 儿 十 足 ，发 展 前 景 无

限。”思澜科技（成都）有限公司创始人戴涛

说，“作为一名海归创业者，我真诚地感到自

己需要祖国，祖国也需要我们。现在创业正

当时。我在这里感受到了一种蓬勃的生命

力，就像在硅谷一样，我感受到了一种创业的

内在精神。”

让成都高新区成为“蓉漂”扎根之地

（上接第一版）
在这 13 项实验中，有 10 项实验针对髋关

节或膝关节骨性关节炎，共有 3541 例患者参

与；另外 3 项实验则主要针对下背部疼痛，有

1825 人参与。研究人员按照减轻疼痛、改善

生活质量的程度，以及药物安全性和患者的

依从性这几个标准对药物进行评价。

结果表明，对下背部疼痛，对乙酰氨基酚

是没有效果的，与安慰剂相比，服用这种药物

并不会减少疼痛和改善生活质量；对骨关节

炎而言，与安慰剂相比，对乙酰氨基酚有不明

显的疗效，不具备临床价值。研究人员还发

现与使用安慰剂相比，对乙酰氨基酚在被用

于治疗骨关节炎时，导致肝功能检查结果异

常的可能性增加了 4 倍以上。在药物副作用

以及患者依从度上，对乙酰氨基酚与安慰剂

相比区别不大。

目前该研究对这种药物的对比测试只有

最长不超过 6个月的时间，所以后期还需要更

多的研究，以确定在一个较长时期内的效果。

虽然如此，文章还是得出了“应重新考虑

把对乙酰氨基酚作为下背部疼痛以及髋关节

或膝关节骨性关节炎临床推荐药物”的结论。

英国基尔大学的克里斯托弗·马龙和伊莱

恩·海尔称，新研究重新拉开了关于对乙酰氨基

酚的有效性和安全性论战。他们解释说，如果

对乙酰氨基酚从现存的用药指南中被剔除，将

有可能造成其他止疼药物用量的增加，如阿片

类药物，而这又会导致新的健康问题。

马龙说，目前迫切需要找到一种更为安

全有效的疗法，尤其是非药物治疗方案，其中

一些方法已经被证明对脊椎疼痛以及骨性关

节炎有明显的益处。


